

Ce mois de juin : une cascade torrentielle de fêtes où celles du cycle temporal se joint à celles du cycle temporal – successivement et non-stop. 12 étapes : Ascension. Visitation. Martyrs de Lyon et d'Ouganda. Pentecôte. Trinité. Fête-Dieu. Jean-Baptiste. Cœur de Jésus. Cœur Immaculé de Marie. Pierre et Paul. Saint Sang. Thomas.

Et cela au cœur de la grande Année Jubilaire.

S'y joint un événement d'actualité ecclésiale de première grandeur : le Patriarche Bartoloméos de Constantinople en pèlerinage à Nicée pour y célébrer les 1700 ans de ce Concile (27 mai – 25 juillet 381). Il a formulé la première partie de notre Credo, complété au Concile de Constantinople 56 années plus tard.

Cet immense hymne de notre Foi, commune à tous les baptisés, clamée de génération en génération, répercutee à travers longitudes et latitudes, d'un pôle du globe terrestre à l'autre, chantée dans toutes les langues de l'humanité, signée enfin dans le sang des martyrs d'hier et d'aujourd'hui.

Serons-nous prêts à notre tour de livrer notre vie, plutôt que d'en changer un seul iota ?

Liturgiquement, Juin est le mois du Saint Esprit, de l'Eucharistie et du Cœur perforé de Jésus. Les 3 étant indissociablement connectés. Le Cœur ouvert du Seigneur est la source même d'où jaillissent les torrents d'eau vive de l'Esprit Saint, et des fleuves inépuisables du sang eucharistique. Le soir même de Pâques, avant de souffler sa Ruah sur son Église en leur disant : « Recevez l'Esprit Saint », il leur en montre la source : ses blessures.

Chaque eucharistie rend présent et nous offre le Cœur même de Jésus. Tant de miracles le prouvent scientifiquement : c'est le muscle cardiaque en état d'intense douleur. Comment cela s'opère-t-il ? Précisément par le saint Esprit investissant le pain et le vin, après la prière de l'Épiclèse. Et donc, la sainte Hostie que je reçois : l'Esprit de feu y flamboie. Je communie autant à la chair divine du Seigneur qu'à son Esprit de feu et de lumière. Les deux mêmes étant livré par le Père en personne.

Chaque messe est trinitaire !

Que tout au long des jours et des nuits de ce mois, chacun de nous se laisse eucharistiquement transfigurer dans la Gloire de l'Esprit, en laissant le Cœur de Jésus palpiter dans nos cœurs.

Daniel-Ange